

Le tournant de 1918

Autor(en): **J.M.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse**

Band (Jahr): **60 (1968)**

Heft 11

PDF erstellt am: **28.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-385512>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

60^e année

Novembre

N^o 11

Le tournant de 1918

Samedi 16 novembre, un congrès extraordinaire de l'Union syndicale suisse commémorera le douloureux anniversaire de la grève générale de 1918.

C'est encore sous les auspices de l'Union syndicale suisse que deux ouvrages de grande valeur documentaire ont été consacrés à cet événement. Le premier de Paul Schmid-Amman a été publié en langue allemande aux Editions Morgarten de Conzett & Huber, Zurich, sous le titre: «Die Wahrheit über den Generalstreik von 1918 – Seine Ursachen – Sein Verlauf – Seine Folgen». Le second, «La grève générale de 1918 – Légendes et réalités», des Editions Générales S.A., sorti des presses des Imprimeries populaires de Genève, est signé de Constant Frey, ancien secrétaire général adjoint de la SEV et rédacteur du *Cheminot*.

Ces deux témoignages reposent sur une solide documentation, puisée aux sources, et une remarquable objectivité.

L'œuvre française – qui tient particulièrement compte de la situation en Suisse romande – rectifie trop de jugements sommaires, dissipe des légendes encore trop répandues.

Dans ce numéro spécial de la *Revue syndicale*, nous nous efforçons de recréer le climat délétère de l'époque. Il reprend quelques pages du remarquable ouvrage de Constant Frey et reproduit des articles publiés il y a cinquante ans dans notre revue. Enfin, Giacomo Bernasconi fait la démonstration que le grand sursaut de 1918 a finalement conduit à la rénovation réjouissante des rapports sociaux.

Pour aboutir à un tel résultat il fallut évidemment le concours des partenaires sociaux et même celui des pouvoirs publics. Souhaitons que ce tripartisme conduise toujours plus vite vers le progrès, dans l'intérêt du peuple entier.

A l'ère de la cybernétique et de l'automation, la devise «Un pour tous, tous pour un» doit devenir un programme.

J.M.